

LE DÉFI DU JARDIN DE PERRINE

À Neuville-lez-Beaulieu (08), le jardin de Perrine accueille Hubert Fontaine, qui collabore à *Rustica*, le 21 juin prochain. Avec Perrine, la maraîchère, il animera un atelier dans le cadre du “défi alimentation” Fées Maison. Cette initiative du Parc naturel régional des Ardennes vise à encourager les familles à manger mieux, pour moins cher, dans le respect de l’environnement. La ferme propose une grande diversité de fruits et légumes biologiques, dont des variétés anciennes de tomates, des choux-raves, des fenouils, des bettes...



HERBORISTE CONFITURIÈRE

Au Châtelet-sur-Sormonne (08), l’herboriste Sandrine Auguet crée des confitures, tisanes et sirops médicinaux certifiés AB, à base de plantes sauvages, sous la marque Saveurs en chemin. Elle pratique une cueillette responsable, ne prélevant que 10 % des plantes par station, et s’approvisionne auprès de producteurs du réseau Valeurs Parc naturel régional. Membre de l’Association française des professionnels de la cueillette de plantes sauvages, elle collabore avec des médecins pour valider ses recettes.



Circuit du sergent York de 3,3 km.

P. LECLERC/DESTINATION SUD-ARDENNES/SP - À GAUCHE P. WAETERAERE/LE JARDIN DE PERRINE/SP

DANS LES ARDENNES, l’histoire sort du bois

En forêt d’Argonne, le passé – religieux et lié aux conflits mondiaux – est gravé dans les sentes, les clairières et les vallons.

La forêt d’Argonne a accueilli de nombreuses abbayes médiévales, preuve de son riche passé monastique. En témoigne celle de Châtel-Chéhéry (08), fondée au XII^e s. et reconstruite au XVIII^e s. dans un style classique. Les visiteurs peuvent y découvrir la splendeur de son cloître, de ses salons et de ses appartements. Un projet de valorisation culturelle et économique

visé à transformer l’abbaye en un lieu vivant, intégrant des activités comme la production de bière et de fromage, tout en favorisant l’agriculture biologique.

Sentier de la gloire

Non loin, le circuit du Sergent York permet aux visiteurs de marcher sur les traces des hauts faits du sergent Alvin York, un héros américain de la Première Guerre mondiale.

Les plus courageux pousseront vers le viaduc d’Ariéthel, construit dans les années 1930, un impressionnant ouvrage d’art de 200 m de longueur, doté de neuf arches. Son but était d’approvisionner la ligne Maginot, mais l’invasion allemande en 1940 l’en a empêché. Il fut surnommé le “viaduc de l’inutile” avant d’être reconverti en lieu de loisirs, notamment pour le saut à l’élastique.

Poires fondantes et mystérieuses.....



POIRE THIRRIOT/SP

Engagé dans la recherche d’arbres fruitiers anciens, Yves Jacquemin, de l’association Croqu’Ardenne, contacte François Thirriot (à d. sur la photo) en 2019 pour retrouver quatre variétés de poires obtenues au milieu du XIX^e siècle par ses ancêtres. En décembre 2023, deux variétés, ‘Eugène Thirriot’ et ‘Fondante Thirriot’ sont plantées à Saint-Julien (08), la seconde obtenue à partir de deux greffons confiés par le verger conservatoire de poires anciennes du château de Mesmont. Le jardin de Saint-Julien attend ‘Amédée Thirriot’ et ‘Fondante de Charleville’.